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CDU-Fraktion
( Anfrage Nr. 0052/2010 )

Eingereicht am 06.01.2010 um 16:10 Uhr.

Ratsversammlung 14.01.2010

Anfrage der CDU-Fraktion zu Straßenlaternen der Zuk unft

Die alleinige Funktion einer Straßenbeleuchtungsanlage, das Ausleuchten von Straßen, 
Wegen und Plätzen wird in naher Zukunft nur noch eine untergeordnete Rolle spielen. 
Gefragt sind vielmehr komplexe technische Dienstleistungen, die über die vorhandene 
Infrastruktur hinaus genutzt werden können. Durch den Einsatz von 
Telematikmanagementsystemen könnten kostengünstige Kommunikationsnetzwerke 
ermöglicht werden. Auch die Mobilfunkinfrastruktur könnte künftig durch den 
Zusammenschluss mehrerer kleiner räumlicher verteilter Mobilfunkantennen zu einer 
gemeinsamen Basisstation über ein Netz von Straßenlaternen getragen werden. So könnte 
auf große Mobilfunkmasten verzichtet werden. Darüber hinaus ließen sich in 
Straßenlaternen Messpunkte installieren, die der vernetzten Lokalisierung von Fahrzeugen 
dienen, um eine Verbesserung von Verkehrsflüssen zu erreichen und 
Parkinformationssysteme effektiver zu bedienen.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Wie wird eine zukunftsweisende Nutzung der vorhandenen 
Straßenbeleuchtungsinfrastruktur unter Einsatz von Telematikmanagementsystemen 
bewertet und welche Möglichkeiten der Umsetzung sieht die Verwaltung?

2. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, das bestehende Netz der 
Straßenlaternen für die Mobilfunkinfrastruktur zu nutzen?

3. Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung, unter Nutzung der Installation von 
Messpunkten in den Straßenlaternen, eine Verbesserung des Verkehrsflusses zu 
erreichen?
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